PALABRAS DE AGRADECIMIENTO DE LUIS RAMIRO BELTRAN POR EL HOMENAJE QUE LA BRINDÓ LA FEDERACIÓN LATINOAMERICANA DE FACULTADES DE COMUNICACIÓN EN SU ENCUENTRO DE LA HABANA EN OCTUBRE 19 DE 2009

Estimadas colegas y estimados colegas;

Damas y caballeros:

La Presidenta de la Federación Latinoamericana de Facultades de Comunicación Social, Doctora Teresa Quiroz Velasco, tuvo la amabilidad de invitarme a participar en este VI Encuentro Regional Andino de Comunicación para la Integración albergado por la bondadosa hospitalidad cubana. En su nota de invitación ella me dijo lo siguiente: "Durante el desarrollo del VI Encuentro brindaremos un merecido homenaje a su trayectoria profesional y aportes a la comunicación para el desarrollo en la región andina y el mundo". Aprecié mucho entonces aquella generosa determinación de la FELAFACS y ahora que se materializa aquí con las palabras de la colega Quiroz me embarga una honda emoción por el honor que se me hace con este reconocimiento público en representación de la comunidad docente y estudiantil de comunicación en nuestra región. Expreso, pues, mi mayor y más cálido agradecimiento por esta gentil distinción que mucho me estimula y complace.

La Doctora Quiroz ha tenido a bien presentar aquí una síntesis de los rasgos principales de mi desempeño profesional. Lo ha hecho brindando información descriptiva y percepciones laudatorias de mis labores y destacando aportes míos a la investigación y a la reflexión sobre la comunicación en Latinoamérica en términos cordiales que bien valoro. Me siento, pues, muy complacido y orgulloso por este noble y fraternal gesto de reconocimiento por parte de la FELAFACS.

Soy amigo y admirador de esta prestigiosa sociedad profesional internacional desde su gestación y desde su nacimiento en Colombia en las décadas de 1970 y 1980.

El paso inicial hacia la creación de la que llegaría a ser la FELAFACS fue el Primer Encuentro Latinoamericano de Facultades de Comunicación Social llevado a cabo en 1979 en Lima al que concurrieron catedráticos y estudiantes de 27 de esas facultades para explorar las posibilidades de colaboración entre ellas. Plantearon el establecimiento de Asociaciones Nacionales de Comunicación y de una Asociación Latinoamericana de Facultades de Comunicación y constituyeron para ello una Comisión Organizadora que tuvo su primera reunión en Caracas en 1979 y la segunda en 1980 en Quito, ocasión en que se elaboró un proyecto de estatutos para la asociación al nivel regional.

Pero en ese mismo año se optó por crear más bien una Federación Latinoamericana mediante la Comisión Organizadora. El liderazgo en la conducción de ésta lo desempeñó con brillo y denuedo el Padre Joaquín Sánchez, entonces Decano de la Facultad de Comunicación de la Universidad Javeriana de Colombia, en estrecha

colaboración con Hugo Osorio, Representante Latinoamericano de la Fundación Konrad Adenauer, generosa propiciadora del emprendimiento. Y así nació en 1981 en Melgar, Colombia, la Federación Latinoamericana de Carreras de Comunicación (FELAFACS), fundada entonces por acuerdo unánime de delegados de 15 países de la región.

El Padre Joaquín Sánchez es actualmente Rector de la Universidad Javeriana de Bogotá. Y hoy tenemos aquí el privilegio de contar con la presencia de tan insigne precursor en este encuentro de la FELAFACS que mucho debe a su talento, creatividad y dinamismo. Lo digo así porque, habiendo sido residente en Colombia en las décadas de 1970 y 1980, estuve cerca de aquellos empeños agrupativos de este admirado amigo y, por otra parte, compartimos sueños y afanes en la lucha por la democratización de la comunicación en nuestra América. Y él hizo de mí un día socio honorario de la FELAFACS en un encuentro en Lima.

Al comenzar su discurso, Teresa Quiroz dijo que el brindarme este homenaje era para ella en lo personal una forma de despedirse de la gran responsabilidad que conlleva la presidencia de la FELAFACS. Agradezco especialmente esta anotación suya. Le expreso mis congratulaciones por su exitoso desempeño directivo en los seis años de su gestión, pese a que ésta coincidió con la crisis económica mundial que mermó el apoyo financiero internacional a entidades como la FELAFACS. Y deseo para ella y para sus destacados colaboradores Julio César Mateus, Secretario Ejecutivo de la FELAFACS y Elohim Monard Riva, Coordinador Regional del Proyecto FELAFACS/SOCICAN, logros y satisfacciones en las nuevas tareas que vayan a emprender.